

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXVI

ALMERÍA - Miércoles 22 de Mayo de 1935

Número 25.564

Un despojo más

## El servicio Almería-Melilla

Nos sorprendió ayer mañana la infausta noticia de haber sido suprimido definitivamente el correo bise-manal con Melilla.

Un colega acogía la versión, afirmando que el vapor «Delfín», que había salido el domingo para el citado puerto africano, no regresaría a nuestras aguas, sino que tenía orden de salir para Orán y desde allí continuar viaje para Palma de Mallorca.

Consúmase el atropello—uno más que añadir a la lista de los quebrantos que Almería lleva sufridos en la defensa de sus intereses—y se frustra con ello el deseo unánime de la ciudad, expuesto terminantemente en la asamblea de fuerzas vivas que a su tiempo reseñamos.

¿Comentarios? ¿Para qué? ¡Una sola comunicación con la plaza vecina a partir de esta semana, mientras otros puertos, sin razón fundamental que lo justifiquen, gozan de los privilegios del correo diario! Pero no es nuestro ánimo que Almería prospere con perjuicio de ninguna otra población vecina.

Nosotros—decía ayer «La Voz»—como almerienses antes que nada, por encima de toda ideología política, decimos que este trato que nuestra provincia recibe de los Poderes públicos es sencillamente intolerable y que ya es hora de que se responda en forma adecuada, llevando a la práctica los acuerdos adoptados por la asamblea de fuerzas vivas celebrada el pasado martes en nuestro Ayuntamiento.

Es hora ya—agregaba—de que se sepa en Madrid que Almería no está dispuesta a consentir que se le siga atropellando en una forma tan inaudita y que habrá valer sus derechos con la decisión firmísima de los pueblos que hartos de soportar vejámenes están dispuestos a demostrar virilmente que no ha perdido su dignidad ciudadana.

Nuestra protesta enérgica contra este nuevo despojo consignada queda. Ahora, esperemos la actitud de los que, por múltiples razones, están llamados a velar por la defensa de los intereses de Almería.

Aunque rara vez lo demuestran.

po en Cuevas que algunos elementos gestionaban levantar las masas trabajadoras en manifestación pacífica en demanda del trabajo y del funcionamiento de los desagües de las minas de aquel distrito.

—Por el Prelado de la diócesis fueron ordenados: don Modesto Moncada, de presbítero; don Federico Salvador y don Manuel López Rull, de diáconos.

—Se recibieron noticias de haber sido aprobado por el Senado el proyecto de ley concediendo al señor Ortoneda el estudio del ferrocarril de Málaga a Almería.

—Una gacetilla de la época (transcripción literal): «Según datos estadísticos, los tres últimos años ha sido grande en la provincia de Almería el número de per-

sonas que perdieron la razón a consecuencia del abuso de las bebidas alcohólicas, debiéndose principalmente a la adulteración de los vinos y aguardientes cuando en su composición entra el alcohol alemán».

—De nuestra sección de anuncios:

«Café de Novedades, situado en el Paseo del Príncipe, junto al Teatro de Cervantes. El dueño de este establecimiento ha introducido en él varias reformas con el fin de proporcionar a sus parroquianos un local agradable para el próximo verano, pues aunque este sitio resultaba apartado, es hoy céntrico y de los mejores de la población. Ofrece también un excelente café, exquisitos licores y todo lo concerniente al mismo con el esmero y aseo que el público conoce».

Almería y el turismo

## Alegrías de la Ciudad

Los que han vivido en dos centurias, los que surgieron al mediar del siglo XIX y avanzaron en el XX aún con destellos intelectuales, no pueden menos de notar la transformación inmensa que Almería ha experimentado, mereciendo su urbanización la más benévola alabanza. Cuenta con importantes vías de comercio, siendo por esto por lo que se halla Almería siempre con algún barco de turistas ob-servando todo lo que en esta rica provincia se guarda.

Todo lo que el turista pida, existe en Almería. Sólo le falta cultos «cicerones» que conduzcan al extranjero a los lugares que sean de su agrado; y para dar una norma a éstos e indicarles locales atractivos, y a aquéllos para su gusto y conocimiento, escribo esta crónica, por si las ideas que encierran pudieran ser aprovechadas.

\*\*\*

Los turistas pueden clasificarse en tres clases, a saber: «sabios», «impresionables» y «alegres»; los primeros ansian el estudio; los segundos, las galerías, las mazmorras, las rápidas pendientes, las expediciones peligrosas, y los terceros, los cafés, balnearios, casinos, teatros, bailes, círculos, jardines, etcétera; y Almería, propicia a proporcionar la satisfacción de tales ansias, ha encerrado en su recinto parajes seductores y bellos que respondan a tan variadas demandas.

El «sabio» visitará, lo primero, la «Alcazaba», ¡la que encierra el recuerdo de tantos hechos históricos para Almería! Cuando, anti-

guamente, cerrábase las puertas al toque de «queda», los ¡alertas! de los centinelas se escuchaban, patrullas militares daban la ronda, los farolillos de los calvarios o las lamparillas de las hornacinas lanzaban una luz difusa y temblorosa, e intimando los amigos, el hogar era amado, porque él comprendía el cariño y las distracciones. ¡Cómo olvidar aquellos pretéritos tiempos! Era el siglo XIX, y todavía alumbradas las vías por farolillos o mecheros de gas, escuchando el ¡alerta! de los artilleros en la Alcazaba, la «campana de la vela» que marcaba los riesgos, el «¡Ave María purísima! de los serenos, y los caballos de la guardia que vigilaban el recinto, dentro de unas viviendas se rezaba el rosario o se dormía, mientras en las casas acomodadas reuníanse vecinos y amigos, se hacía música, se cantaba o declamaba, organizándose excursiones o preparaban trajes para los bailes del Liceo, las conferencias de los Círculos, o la estación invernal o primaveral próxima. Visitará la bella y nobiliaria ciudad-museo, exacto y acabado compendio de lo que ha sido España, cuyas altivas murallas y elevadas torres almenadas evocan recuerdos hasta prehistóricos, cuyas estrechas escaleras y atrevidas alturas, roídas puertas, vetustas y enjalbergadas paredes con heráldicos blasones, soberbios monumentos nacionales y austero conjunto embalsamado con un sabor subyugan

(Continúa en la 4.ª página)

NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

22 de Mayo de 1890

Celebró sesión del Ayuntamiento. Con motivo de una instancia solicitando líneas para edificar, se debatió ampliamente la necesidad de poseer un plano general de la población. Se trató de la construcción de la nueva cárcel; el gobernador había ya reunido a las autoridades; al Ayuntamiento sólo competía fijar cantidad en el presupuesto para su construcción. El señor Langle se ocupó extensamente de la reforma de las ordenanzas municipales. Se aprobó el proyecto de construcción del Cemen-

terio civil, y se concedió en fin un voto de gracias al alcalde por haber terminado con ciertos abusos en cuanto a los servicios de los guardias municipales, que se encontraban (palabras de un regidor) a disposición de los concejales para acompañar los niños a la escuela, ir a la compra, y hasta para barrer la casa.

—En el sorteo de la Lotería nacional correspondió un premio de 3.000 pesetas al número 19.663, vendido en Almería.

—Salieron para el Pinar de Bédar fuerzas de la Guardia civil ante las noticias alarmantes que se transmitieron oficialmente al puesto de Cuevas acerca de la huelga en que se habían declarado los mineros. Se afirmaba al mismo tiem-

## Vida eclesiástica

## El nuevo Obispo de la diócesis

Con plausible propósito, el pasado domingo se reunió en el domicilio de don Manuel Carretero Ferre un considerable número de hijos de Ohanes, así como también honraron ésta reunión distinguidas personalidades de esta ciudad, por sí y en representación de otras que sentían no poder hacerlo por tener que ausentarse en este día.

La primera parte de la reunión se dedicó a enaltecer las cualidades de que es poseedor nuestro ilustre paisano don Diego Ventaja Milán, nombrado Obispo de esta Diócesis, y a su vez congratularse, de que sea un hijo de esta tierra el designado para ocupar el más elevado cargo en el orden espiritual.

Seguidamente, y con gran entusiasmo, y para hacer más patente la expresión de sincero afecto al nuevo Prelado, señor Ventaja Milán, por todos los señores presentes, y entre otras consideraciones, se acordó abrir una suscripción, cuyos donativos, sean dedicados, como recuerdo, a fines que el señor Ventaja considere más apropiado y asimismo hacer un ruego a la prensa para que ponga su cooperación dándole publicidad y que por este medio llegue a conocimiento de todos los buenos almerienses y de cuantas personas o entidades agrade la iniciativa.

Cuantos quieran igualmente contribuir a esta obra de reconocimiento para con nuestro ilustre paisano, podrán efectuar en las oficinas del señor Carretero Ferre, Sagasta número 4, todos los días laborables, de 10 a 1 de la tarde y de 3 a 6.

\*\*\*

El nuevo Obispo de Almería será consagrado en la Catedral de Granada en el día 29 de Junio próximo, festividad de San Pedro.

Probablemente será consagrante el Arzobispo de Granada y asistentes los Obispos de Guadix y Badajoz, este último antiguo compañero del Colegio de Roma.

La insigne abadía del Sacro Monte actuará de madrina como lo fué en la del Obispo sacromontano señor Barrera, que lo fué de Madrid y Valencia, y del actual de Guadix señor Medina.

Para este acto piensan asistir representaciones de la Curia Diocesana y el Cabildo y Párrocos de Almería, de su pueblo de Ohanes y muchos particulares de la capital y provincia.

Es deseo del nuevo Prelado hacer su entrada en Almería en la tarde del día de la Virgen del Carmen, aniversario de la entrada del actual Administrador Apostólico.

Probablemente hará el viaje de Granada a Almería en auto particular, por el camino de Motril, haciendo parada en Aguadulce, seguido de una caravana de automóviles.

## De la Diputación

Dice el Sr. Gálvez Gil

El vicepresidente de la Diputación, señor Gálvez Gil, dijo ayer a los periodistas no dieron resultado las gestiones que el señor Guirado y diputados señores Tuñón y Vega realizaron cerca del ministro de Obras públicas, para el envío de cantidades con destino a las obras de la escollera del puerto.

Agregó que nuevamente en la mañana de ayer proseguirán las mencionadas gestiones.

**No hubo número**

Por falta de número no pudo celebrarse la sesión extraordinaria, convocada para la creación de una plaza de matrona para el Hospital.

**La sesión ordinaria**

A las doce de la mañana, bajo la presidencia del señor Gálvez Gil, se reunió la Comisión gestora, celebrando sesión.

Asistieron los vocales señores Estevan Gómez, Alonso Martínez, Guil y Pérez Martín.

Aprobada el acta de la anterior, el presidente saludó efusivamente a los señores Estevan y Alonso, por haberse reintegrado a sus cargos.

El señor Estevan agradeció el saludo y sentía la misma complacencia. Terminó pidiendo se le reservara la palabra para cuando terminara el orden del día.

Seguidamente comenzó el despacho de los asuntos.

Estadística del movimiento de acogidos.

Enterados.

—Oficio de la Delegación del Tribunal de Cuentas, referente a las devoluciones de fianzas.

El mismo acuerdo.

—Oficio del diputado don Francisco Alonso, participando que se reintegra como visitador de los Establecimientos benéficos.

Enterados y que constara en acta la satisfacción por su reintegro.

—Carta del señor Alcalde de la capital sobre continuación del tren expreso entre Madrid y Almería.

Acordóse enviar oficios a la Dirección general y a la Compañía de Andaluces dando las gracias.

—Oficio sobre designación de un Jefe de Negociado para la oficina de recaudación del Contingente.

Se acordó constara en acta la laboriosidad del funcionario señor Granados.

Fué designado don Elisardo Arrieta León.

—Expediente de responsabilidad de varios Ayuntamientos por débitos del Contingente.

Así se acuerda.

—Informes de las Comisiones de Beneficencia, Vías y Obras y Hacienda.

Aprobados, a excepción de los de Vías y Obras, que quedaron sobre la mesa.

—Orden del ministerio del Trabajo y Sanidad, sobre dementes.

Enterados y que se acuse recibo.

—Informe del señor Ingeniero, en el escrito sobre servidumbre en la zona del camino de Bayarcal a Paterna.

De conformidad mediante el pago.

El señor Gálvez Gil solicitó que se pongan al cobro las cédulas personales el día primero de junio, durante tres meses, y que la propuesta de ingresos se haga por Intervención, acordándose así.

El señor Estevan se lamentó del desastre de la recaudación del contingente, que ha rebasado los límites y ha venido a la afrenta, dándose el caso de que haya empleados que no tengan que comer. Por ello, protesta de tal proceder y solicitó que para la sesión próxima se lleve una nota por Intervención de todo lo recaudado y abonado desde primero de enero.

Expuso también una queja sobre la forma con que se ha confeccionado el presupuesto, pues él formando parte de la Comisión de Hacienda, no había recibido ni una sola invitación para acudir a las reuniones, aun cuando para ello hubiera hecho un paréntesis, y se lamentó además de que en una sola sesión quedase aprobado el presupuesto.

Propuso, por último, que urgentemente se redacte un pliego de condiciones para el arriendo del contingente.

Seguidamente se levantó la sesión.

**Petición atendida**

El vicepresidente de la Diputación provincial, señor Gálvez Gil, nos envió la siguiente nota:

Como resultado de los telegramas dirigidos al señor Guirado Roman el sábado último para que intercediera cerca de los ministros de Marina, e Industria y Comercio y Director general de Pesca, a fin de que fuese ampliado por un mes más la implantación de la veda para la pesca del arte de la mamparra (luz), petición que la habían formulado los armadores y pescadores de dicho arte, había sostenido una conferencia con el señor Guirado, y este le manifestó que ya se había hecho por dichos centros tal autorización, lo que le servía al señor Gálvez Gil de gran satisfacción tanto por el beneficio que representaba para esta clase de pescadores tan necesitados de ayuda, como por el bien general del vecindario.

## Sucesos del día

**Ocupación de un revólver**

La policía detuvo a Amalio Sánchez Pomedio, en la plaza de Regocijos, ocupándosele un revólver «Smith», con cinco cápsulas.

**Detención de reclamado**

La policía detuvo a Julia Gómez Sánchez, por estar reclamada por la Dirección general de Seguridad.

**Captura de un maleante**

También detuvo la policía a Juan Carmona Lozano (a) El Pecas, reclamado por haber recaído sobre él la ley de vagos y maleantes.

**Anúnciese en LA CRONICA**  
Nuestro teléfono es el 27-R

## CRONICILLA DEL DIA

**AYER**

*EL comentario más destacado del día fué que no vino a nuestro puerto el buque correo de Melilla, como había por costumbre.*

*NO queremos hacer consideraciones en este asunto porque son dolorosas.*

*SE nos ha preterido una vez más. Ahora, recuerden nuestras primeras autoridades el ofrecimiento que tienen hecho al pueblo de Almería.*

*POR la mañana celebró sesión ordinaria en la Diputación provincial, y el vocal señor Estevan se ocupó de los débitos de aquella casa. Existen empleados que tienen hambre, no ya solo material, sino que también de justicia.*

*EL día transcurrió lluvioso y frío, muy propicio a aumentar la tristeza de nuestros fracasos. ¿Hasta cuándo?*

## La policía a cinco

Ayer, a las seis, el agente de Vigilancia don Carlos Sedano, se dedicaba a practicar reconocimientos en diversos lugares de la barriada de las Almadrabillas, cuando en la taberna «Los Laureles», le sorprendió la presencia de cinco sujetos que le infundieron sospechas.

Seguidamente dió aviso telefónico a la Comisaría de Vigilancia, acudiendo al lugar indicado los agentes don Antonio Lao y don Enrique Gómez, acompañados de los guardias de Seguridad, señores Alcaráz y Hernández.

Al ser cacheados, se le encontró a uno de ellos un recorte de periódico, de Granada, en el que se da cuenta de un robo cometido en aquella localidad.

No se les ocupó arma alguna, si bien unos trozos de cuchilla de afeitar y un clavo de hierro.

Conducidos a la Comisaría, declararon llamarse José Ce-

bían Linares, Agustín Martínez-Donaire, Aurelio Morales Jiménez, Antonio Pineda Remacho y José Poveda Teruel.

Después de un habil interrogatorio, se confesaron delinquentes de profesión y que habían venido a nuestra capital en la noche de anteayer procedentes de Granada, de donde son naturales y vecinos, con objeto de "actuar".

Se les trasladó al cuartelillo de Seguridad donde quedaron a disposición de la autoridad judicial.

No puede dudarse de que la policía ha realizado un excelente servicio, pues la noche pasada la habrían dedicado estos «operadores de la ganzúa» a cometer alguna fechoría.

**Cosas del tiempo**

**El régimen de lluvias**

Decididamente, el ciclo del tiempo anda desorganizado. Ni marzo fué ventoso, ni abril lluvioso, ni mayo está resultando florido y hermoso, sino sencillamente un anticipo otoñal reintegrable o una prórroga de invierno.

En el concierto, es decir, en el desconcierto de días insólitos que nos está deparando el mes de las flores, tocó ayer a Almería un tlempecito de lluvias que para la tierra lo hubiésemos querido meses atrás.

Se inició la lluvia a las ocho de la mañana, y puede decirse que no cesó en todo el día, cayendo el agua ya copiosa, ya en forma de chubascos, pero casi sin interrupción.

La animación callejera decayó con este motivo.

Y los escasos ciudadanos que transitaban por las calles, tropezamos—como de costumbre—con la falta consabida de pasarelas en algunos sitios de gran avenida, principalmente en el trozo llamado de las Cuatro Calles.

No sabemos a qué atribuir la persistencia de este descuido municipal, que obliga a los transeuntes a dar un rodeo enorme o darse un baño de pies (y de piernas) inquantable.

**Asistencia Social**

En el sorteo de «Los Iguales» celebrado ayer, ha correspondido el premio al número 84.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 550 niños y 1.110 adultos.

Enfermos curados en el Dispensario Antitracomatoso, 120.

Idem de tocología, intervenciones.

Cantinas, 255.

**Nuestro teléfono es el 2-7**

**Noticias Telegráficas de la tarde**

**De nuestro corresponsal especial**

**Lotería Nacional**

Madrid, 21

**El sorteo de hoy**

Han correspondido los primeros premios en el sorteo de la Lotería Nacional celebrado esta mañana, a los números siguientes:

Primer premio, con 150.000 pesetas,

**31.280**

en Barcelona, Madrid y Templeque.

Segundo premio, con pesetas 80.000.,

**16.833**

en Murcia, Madrid y Zaragoza.

Tercer premio, con 60.000 pesetas,

**43.767**

en Melilla.

Cuarto premio, con 20.000 pesetas,

**36.025**

en Barcelona y San Sebastián.

Quinto premio,

**27.498**

en Cuenca y Jerez.

Números premiados con 3.000 pesetas:

- 255 27.963 35.028 10.065
- 6.730 15.200 32.590 30.744
- 8.110 36.471 44.381 10.815
- 2.943 27.241 27.950 21.268
- 8.184 44.649 29.706 42.753

**Varias noticias**

Madrid, 21

**Reunión del Consejo**

Esta mañana, desde las diez y media hasta las dos menos cuarto de la tarde, estuvieron los ministros en la Presidencia, celebrando Consejo.

**La referencia del señor Lucía**

El ministro de Comunicacio-

nes, señor Lucía, dijo que en el Consejo anterior se estudió la situación de los metalúrgicos que se encuentran en la región de Vizcaya, en paro forzoso.

Indicó que el ministro de Obras públicas, señor Marra-co, procurará atenuarlo en todas las industrias de este ramo.

Se trató—dijo—de la participación de España en la undécima Olimpiada. El comité organizador pidió que se consignara un presupuesto de cuatrocientas mil pesetas.

El Consejo acordó que España intervenga de una manera digna en los juegos olímpicos, aunque sin compromiso de cantidad concreta.

Se estudió el cumplimiento estricto de la ley de enero, del régimen autonómico de la región catalana.

La comisión de traspasos valorará en el plazo de ocho días los servicios.

Los servicios de Obras públicas se revertirán a la Generalidad.

El ministro de la Gobernación, señor Portela, planteó la reaparición del periódico "El Socialista", pero el asunto se dejó para que lo resuelva el propio ministro, tratándose el asunto en el próximo Consejo.

Se habló del proyecto de ley de Asociaciones.

El ministro de Trabajo, señor Salmón, visitará al presidente de la comisión parlamentaria para que se dictamine esta ley rápidamente.

El señor Gil Robles expuso la necesidad de un nuevo estudio de la reglamentación en la venta de armas. Redactará dicho ministro el oportuno proyecto.

Se acordó intensificar la construcción de edificios en la región de Asturias para alojar las fuerzas de la Guardia civil y asalto.

**Ascenso de los jueces**

Hoy ha sido firmado un decreto de Justicia relacionado con el ascenso de los jueces

de instrucción de once a doce mil pesetas.

**Las plantillas de los funcionarios de Hacienda**

La comisión ejecutiva del Cuerpo general de Hacienda, acompañada de los representantes de otros Cuerpos del mismo ministerio, visitaron al señor Chapaprieta, haciéndole entrega de una instancia en la que solicitan las mejoras de las plantillas de dichos funcionarios, en la misma forma que se realizó en otros ministerios.

El señor Chapaprieta elogió a los funcionarios de su departamento, sin anticipar el resultado de la solución de esta instancia.

Anunció que en el presupuesto de 1936 realizará una labor de conjunto sobre las plantillas de funcionarios, quedando estos satisfechos como merecen por su comportamiento.

Cesará entonces toda desigualdad respecto a la situación en que se encuentran los funcionarios de otros departamentos.

Dijo por último el señor Chapaprieta que le interesaba desvanecer la atmósfera adversa que le ha presentado como desafecto o enemigo de los funcionarios de Hacienda.

**El Consejo S. de Guerra**

La Comisión de Guerra ha dictaminado favorablemente la reforma del Consejo Superior de Guerra, que tendrá atribuciones para proponer el cese de mando y destinos de generales y coroneles que carecían de condiciones.

**El convenio con Francia**

El señor Aizpún confía en que Francia detenga su actitud de intransigencia comercial, pues ya lo ha insinuado algún periódico de aquella nación, invocando la amistad.

PERPEN

(Viene de la 1.ª página)

te, revelan arte gótico, árabe, judaico, plateresco y recorromano, y encierra una joya, honra de antiguas generaciones que sobreviven sin envejecer, y es hogaño igual que antaño, orgullo y loor, alhaja de valor inestimable que cautiva la atención de propios y de extraños: «La Catedral».

De arquitectura gótica, eleva su vigorosa torre donde se alzaba la derribada mezquita mahometana.

Verdadera caravana de fervorosos visitantes del Orbe entero pasan diariamente los umbrales de sus esbeltas puertas.

Consta de tres naves; en la nave interior está el Altar Mayor, lujosamente engalanado con antiguos y bellos cuadros, pintados por antiguos y famosos pintores; las otras naves dan entrada a las innumerables capillas que en la «Catedral» existen.

Afamosos historiadores y arqueólogos españoles y extranjeros convienen en calificar de maravilloso cuanto encierra la gran Basílica almeriense. El crucero, la sacristía, (el techo de ésta y de la iglesia, cuidadosamente labrados), las vidrieras, los atriles, las estatuas yacentes, los relieves, el vestuario, y sosteniendo el edificio por 38 grandes columnas, todo es valioso, artístico, decorativo.

Cautiva a observador el embelecimiento de los muros, ornados de magistrales cuadros y enriquecidos con pinturas murales, debidas a los más eximios artistas. Se contempla con embeleso las veneradas reliquias y las innumerables y esplendorosas joyas que se exhiben a diario bajo las bóvedas de la que fué gran aljama, reposan las cenizas de esclarecidos varones, de personajes ilustres y de Santos.

Honda devoción y acendrado cariño siente el pueblo almeriense hacia su excelso Patrón, San Indalecio, que está expuesto a la veneración de los fieles en una de las muchísimas capillas que tiene la «Catedral».

En una sola visita, es imposible hilvanar, ni coordinar con justa exactitud ante el espectáculo de tanta maravilla con la excesiva emotividad que embarga forzosamente al que vé por primera vez la «Catedral» almeriense.

No se irá el «sabio» sin observar la Escuela de Artes y Oficios, que es verdaderamente un palacio, con sus múltiples salones, clases y corredores, siendo exactamente iguales todos sus pisos, y las aulas donde se dan a los jóvenes toda clase de matemáticas, se enseñan oficios de todas clases, etcétera, cuyo profesorado está a cargo de señores competentísimos.

Verá en la provincia de Almería, las millares de minas que posee, ¡hay sitios donde el oro se recoge casi a flor de tierra!, contándose, entre otras de menor importancia, las de plomo, calamina, plomo argentífero, plata nativa, azufre, hierro, cinc, cobre, platino, etcétera.

El «impresionable», verá el camino militar de la Hoya, los acantilados que bordean la vía de la Baja Mar, la mina existente en la



**Envejecidos... Ancianos...**  
Recobraréis las fuerzas juveniles usando el ya famoso Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Vigoriza el organismo, enriquece la sangre, restituye plenamente las energías físicas y mentales.  
Está aprobado por la Academia de Medicina contra Decaimiento, Con-sunción, Debilidad y Neurastenia.  
Puede tomarse en todo tiempo.

**LAXANTE SALUD**  
Contra el estreñimiento y la bilis. No cansa ni irrita y es rápido y seguro. Pídense en farmacias.

No se vende a granel.

calle de este nombre, el embarcadero de Alquife; el puerto, que compite con los mejores del Mediterráneo, haciendo en él escala buques de todas las nacionalidades y de las más importantes compañías.

Su riqueza agrícola es grande. Cosecha de naranja, patatas tempranas, que tan apreciadas son en el mercado de Barcelona, y sobre todo, su tan apreciado como excelente fruto, la uva de embarque, que se transporta a todas partes del mundo, embarcándose millón y medio de barriles anuales, la uva de Almería, la uva mejor del mundo, (según doctos en la mar-ria).

Verán la extensa y fértil vega, que preciosamente se distingue desde el gigantesto cerro de San Cristóbal, en donde se levanta la hermosa estatua del Corazón de Jesús, que con sus brazos abiertos parece bendecir a la ciudad de Almería. Contemplará las maravillosas perspectivas que a cada paso aparecen ante su vista en esta asfaltada carretera de Aguadulce, que, como estribo gigantesco, bordea la costa del mar, colocada en las faldas de las montañas cortadas a pico, que el agua arrulla siempre como en constante caricia, y rara vez las olas la azotan embravecidas.

Uno de los más bellos trozos de la maravillosa «Costa del Sol» se nos ofrece plétóricos, con motivos de admiración.

—¡Oh!—exclamará nuestro visitante—¡maravilloso! ¡Digna de ser de todos conocida! ¡Admirable, magnífica! ¿Ven ustedes ese pequeño puente y ese barranco por cuyo cauce bajan las aguas como torbellinos? ¿Ven ustedes estas montañas áridas, que la mano del hombre cortó como si manejara el hacha de un titán? ¿No se

han detenido nunca a admirar el trazado de esta carretera, verdadero alarde de buen gusto de la ingeniería española? En Italia, en el país del Arte, donde las bellezas naturales se citan una y otra vez para que de memoria las aprenda el turista, existe una carretera tan idéntica a ésta, que de no hallarme entre ustedes, me creería transportado a ella por arte de magia o al conjuro de brujas en noche de aquelarre.

Al «alegre» llamará su atención el palacio de Pérez Ibañez, el Teatro Cervantes, el Círculo Mercantil, la espléndida Avenida de la República, el hermosísimo paseo a la orilla de la mar, con sus palmeras y jardines, la plaza de la Constitución o como vulgarmente la llama, la plaza Vieja, donde está emplazado el Ayuntamiento, y donde también se encuentra el musoleo dedicado a la memoria de las ilustres víctimas que murieron sacrificadas en aras de la libertad, en Almería, el día 24 de agosto del año 1.824.

Conocerá el Palacio de Comunicaciones, el Cuartel de la Misericordia (cuartel de los soldados), visitará los balnearios Diana y San Miguel, que con sus magníficas terrazas, campo de deportes y piscinas, completan el agradable conjunto de los mismos.

Almería se moderniza y comprende que el balneario es, como en todas partes, un lugar de recreo y de salud.

Playa libre, tiendas de campañas, casetas rodadas, bañeras preciosas, cafés, hoteles, piano, gramófono, estación de radio, venta de flores por muchachas y de juguetes bibelot, salones lujosos de bailes y confort, estos son los elementos que tiene Almería para no sentir envidia de ninguna otra provincia española.

## ¡CALLOS

Usando solo tres días el patentado

### Ungüento Mágico

desaparecen totalmente callos y durezas, ojo de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

EN TODAS PARTES, 1'60 PTAS.  
POR CORREO, 2 PESETAS.

Farmacia Puerto

Plaza de San Ildefonso, 5.—MADRID.

## Fotógrafo

profesional o aficionado, quiere orientarse bien, visite la Casa

Eugenio de Bustos

Teléfono, 8-8

Permanente exposición en sus escaparates. Venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Calle de Granada número 5.

Le agradecerán también las hermanas calles que tiene Almería, los famosos bailes que casi sin interrupción de la Prensa de esta capital le gustara también la plaza de Abastos, que rememora la plaza de la Cebada de Madrid, la plaza de Toros, etcétera, etcétera.

Daré aquí algunos datos de nuestro Observatorio Meteorológico sobre el clima de nuestra ciudad:

TEMPERATURAS — Invierno máxima, 18° 6; mínima, 7° 9 media, 13° 2.

Primavera: máxima, 21° 9; mínima, 11° 7; media 17° 98.

Verano: máxima, 32° 6; mínima, 19° 6; media, 24° 5.

Otoño: máxima, 24° 2; mínima, 15° 9; media, 20° 1.

Los referidos datos acerca de la temperatura observada en las cuatro estaciones del año, son las más positivas pruebas de la bondad de nuestro clima, uno de los mejores del mundo. Ni Málaga, Cádiz, Cartagena o Alicante, en España, ni las ciudades de la «Costa Azul» (Niza, Cannes, Génova, etcétera), en Europa, reúnen las condiciones climatológicas de nuestra privilegiada urbe mediterránea.

Todas estas razones proclaman a Almería como estación invernal de primer orden, y ya viene corroborando nuestra afirmación, desde hace años, la continua afluencia de forasteros que pasan el invierno entre nosotros.

La máxima de lluvia se da generalmente en el mes de septiembre y la mínima en el mes de mayo.

Como un extraño acontecimiento en los anales de nuestro clima, dícese que en el mes de diciembre de 1.883 se observó un día la temperatura de 2°, 2 sobre cero.

\*\*\*

Si algún día, amigo mío, tratan de despreciar a tu Almería, no olvides que encierra de todo, aunque es un poco desconocida, porque tiene escasos cantores de su hermosura.

VIEJO VERDE

## Andrés Vizcaino

DENTISTA

Conde de Offalia, 20, principal  
ALMERIA

## Boletín religioso

—0—

Santos de hoy

Santos Faustino, Timoteo, Venusto, Casto, Emilio, Basílico, Julia, Quiteria, vgs., mrs.; Elena, virgen; Rita de Casia, vd.; Beato Juan Machado, S. J., y compañeros mártires.

Santos de mañana

La Aparición de Santiago Apóstol.—Santos Desiderio, Epitacio, obispos, Basileo, Lucio, Quinciano, Julián, mártires; Miguel, Eusebio, Mercurial; Juan Bautista de Rossi, confesor.

Jubileo circular

Hoy en Santo Domingo.

Mañana, en el mismo templo.

Se manifiesta a las ocho de la mañana y el ejercicio de la tarde comienza a las seis.

En el año 1935

## La situación económica de España

El Consejo Superior de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación publica un estudio relativo a la situación económica nacional al comenzar el año 1935.

La diversidad de los temas que abarca con extremada amplitud nos obliga a dar sólo un simple extracto de algunos temas. He aquí sus líneas generales:

**Actividad industrial y comercial.**—En descenso el índice de esta actividad desde 1929, llegó a su minimum en 1933 con 95,2, o sea, con un 6 por 100 menos que en la base (1922-1926), con un 35 por 100 menos que en 1929, y con un 9 por 100 menos que en 1932.

En 1934 este índice se rehizo hasta 102,4, o sea, con un 8 por 100 de aumento respecto a 1933, si bien no recobró el nivel que tuvo en 1932 (103,4). La mejora de este índice está determinada principalmente por la actividad industrial, cuyo índice, que en 1933 fué 102,8, llegó en 1934 a 113,9, o sea, tuvo un aumento de un 10 por 100. La actividad comercial mejoró también, pero más débilmente, pues su índice sólo subió de 87,6 a 90,8.

Relacionados estos índices con los precios al por mayor, mediante la ponderación de los mismos, se nota una persistente inclinación al descenso, tanto en la actividad industrial como en la comercial. El índice ponderado de la primera cae de 91,93 (1933) a 91,58 (1934). El índice ponderado de la segunda desciende de 95,45 (1933) a 95,10 (1934). El índice general ponderado baja de 93,69 (1933) a 93,34 (1934).

Al finalizar el año de 1934 estos índices contienen su caída, y sin duda se disponen a mejorar. La interpretación de estos índices que parece lógica es la de que ha imperado en 1933 y 1934 el decaimiento de los precios al por mayor.

**Poder adquisitivo de la peseta.**—El Consejo viene observando la trayectoria que sigue el valor adquisitivo de la peseta dentro y fuera de España, y aunque ya sabe cuántas son las reservas que hay que hacer respecto a los datos de que se vale, considera que éstos pueden servir, como se los utiliza estudiándolos en doce años, y a modo de elemento de orientación.

En el mercado interior, la peseta viene ascendiendo lenta, pero continuamente por virtud de la marcha de los precios. Tomando como base el índice oficial de los precios al por mayor, la peseta, salvo algún momento en que valió más, fué subiendo de 0,58 a 0,60 en 1933 y a 0,596 en 1934.

En el exterior, la peseta pierde con relación a las monedas oro un 50,2 por 100, y queda reducida, por tanto, a 0,418; pero con referencia a las monedas que se desligaron del oro, la peseta pierde solamente un 32 por 100, y vale por tanto, 0,68.

*Normaliza las digestiones el*  
**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**

Si se compara lo que se acaba de indicar con la posición de la peseta, no ya en 1922-1926, años en que la peseta tenía un valor en el exterior de 0,75, sino en 1930 y 1931, años en que la peseta valía en el exterior entre 0,50 y 0,60, se sacarían consecuencias que conviene tener en cuenta.

En los años 1922-1926 y siguientes tenía prima la importación, por que la peseta valía menos en el mercado interior que en el exterior. En 1930 y 1931 la prima era en favor de la exportación, porque la peseta valía más en el mercado interior. En la actualidad, tal vez haya prima para la importación procedente de los países cuya moneda no es convertible en oro, y acaso se hayan rebajado los beneficios de la exportación en momentos en que tienden a caer los precios de lo exportado bajo influencias, entre las cuales no está ausente la de la posición de la peseta.

lona en autocar el 22 de junio, recorrerán los expedicionarios Nimes, Brignoles, Niza, Montecarlo, Génova, Pisa, Florencia, Asis, Roma, Grosseto, Rapallo, San Remo, Cannes, Aix en Provence, Montpellier Béziers, para regresar a Barcelona el 6 de julio.

Al objeto de facilitar y orientar hacia la Ciudad del Vaticano los viajes de novios, secundando los deseos de Su Santidad el Papa, ha acordado el Fomento de Peregrinaciones, conceder el diez por ciento de descuento del precio fijado (685 pesetas) a los recién casados que acrediten haber contraído matrimonio durante los tres meses anteriores a la fecha de partida.

Pueden solicitarse informes en las oficinas de la entidad organizadora, en los principales Centros Delegados o al Consejero residente en Barcelona, don José Rueda, Ronda de San Pedro, 36.1.º

### En la provincia

#### Robo en un tren

Con motivo del robo cometido en el tren correo descendente, en la noche del 14 del actual, la benemérita de Benahadux detuvo a Pedro Carmona Rull, quien en unión de otros individuos viajaban escondidos en el mencionado convoy, arrojando a la vía un bulto que recogieron más tarde.

El detenido afirma que fueron otros individuos los que cometieron el hecho y que se arrojaron al suelo seguidamente, pero que él continuó hasta Benahadux.

Como incurre en contradicciones se sospecha que sea partícipe, continuando encarcelado hasta la detención de los cómplices.

#### Miguel García Algarra

O C U L I S T A

Consulta: de 10 a 12.

Terriza, 51.—ALMERIA

#### En Roma

### La festividad de San Pedro

Es un interesante itinerario el que ha combinado el Fomento de Peregrinaciones, de Figueras (Gerona), permitiendo a las personas inscritas al mismo encontrarse en la Ciudad Eterna por la festividad de San Pedro. Saliendo de Barce-

### S A S T R E R I A

## Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.  
PLAZA DE CANALEJAS, 4 Y AVENIDA DE LA REPÚBLICA, 11.

### Publicaciones

#### «Mundo Gráfico»

Nos da a conocer esta semana las declaraciones obtenidas en una entrevista especial con el nuevo embajador de España en Méjico acerca de la obra hispano americana que se propone desarrollar.

Publica, además: El teatro en Barcelona: antipatías y predilecciones del público catalán. El X Congreso Internacional de Autores, celebrado en Sevilla. La Vuelta Ciclista a España. Novedades teatrales. Deportes. Actualidades gráficas de la semana.

En esta semana continúa la publicación de «El secreto de acero», la sensacional novela sobre la rivalidad y posible guerra entre Japón y Estados Unidos.

Compre usted «Mundo Gráfico»: 30 céntimos;

### Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Tiñe rápidamente las canas y hace desaparecer la caspa. De venta en droguerías y perfumerías y en casa del depositario

Eugenio de Bustos  
Droguería y Perfumería  
Calle Granada 35 y 37.—Almería

#### Cinelandia al día

## La mejor película de Miguel Ligeró

De todos los artistas de la pantalla el que constituye una mayor garantía de éxito en toda producción nacional es sin duda alguna el coloso de la gracia e inconmensurable actor Miguel Ligeró.

Y ocurre así porque Ligeró, sin excentricidades, con ese gracejo y naturalidad que le caracteriza, sabe captarse rápidamente, por cortas que sean sus intervenciones, la simpatía de los espectadores.

Miguel Ligeró no necesita ni de buenos argumentos ni de buenos directores: se basta él solo para que triunfe su acusada personalidad de excelente actor. En los estudios españoles como en Hollywood, Ligeró ha demostrado que conoce el secreto de «hacer» buenas películas y de que éstas triunfen.

Por todo ello calculen los amantes del «cine» el exitazo que le espera a Miguel con la nueva producción «Rumbo al Cairo», tratándose como se trata de un gran film editado por Cifesa, que es la marca propulsora de nuestro «cinema», y bajo la dirección de un Benito Perojo que tiene sobradamente demostradas sus condiciones artísticas y de buen animador.

«Rumbo al Cairo» va a ser algo definitivo para la producción nacional y desde luego uno de los acontecimientos cinematográficos de Ligeró que en esta película se supera, aumenta su fama hasta llegar a hacer de ella su mejor interpretación.

#### Agencia de préstamos para el Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas en toda España.  
**Angel Vizcaino González**  
PROCURADOR  
Minero 5.—Pral, Almería

## Antonio Langle

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SIFILIS

Análisis de sangre y de orina  
CONSULTA DIARIA: DE 10 A 12 Y DE 3 A 5  
Calle de Plácido Langle número 4.

## Hiperacigil

PERLAS ANTIGASTRALGICAS

Medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean o no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetuán, 20.

En Almería, botica de Santo Domingo de J. Vivas Pérez, Avenida de la República, 6.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### CONGRESO

Madrid, 21.

Se abre la sesión presidiendo el señor Alba.

Se discute la concesión del suplicatorio del diputado socialista, señor Zancajo, por injurias y calumnias.

Después de breve debate, se aprueba.

El señor Díaz Ambrona se ocupa del paro obrero, diciendo que se gasta en millones sin finalidad práctica.

Ataca a la Junta del paro.

El señor Lerroux lee el proyecto para la prórroga del régimen de Cataluña.

El señor Gil Robles lee el proyecto de reforma del Consejo Superior de Guerra.

Combate el señor Díaz Pastor el concurso triguero, porque no se ajusta a la ley de autorizaciones.

Alude a la carta del señor Gil Robles, recomendando facilidades para enagenar el trigo adquirido.

Combate el monopolio del trigo.

El señor Gil Robles requiere al señor Díaz Pastor para que manterga la insidia que ha lanzado.

Afirma que se limitó a advertir al señor Benayas la conveniencia de resolver la crítica situación de los trigueros.

El señor Díaz Pastor mantiene la afirmación.

(Protestas).

Interviene el señor Velayos y dice que, aunque enfermo había acudido, al saber que el señor Díaz Pastor iniciaría una maniobra política.

Defiende la conveniencia de que la adjudicación de los trigos sea mediante concurso.

Interviene el señor Jiménez Fernández y también defiende la solución dada al problema.

El señor Alvarez Mendizabal afirma que hubo extralimitaciones. Anuncia una interpección.

El conde de Vallellano defiende el concurso.

El señor Díaz Pastor insiste en que se perjudican los intereses del Estado.

Se desecha la proposición de este diputado por 105 votos contra 18.

Varios diputados explican sus votos.

Seguidamente se levantó la sesión.

### Más noticias

Madrid, 21

#### La nota oficiosa

Cuando terminó el Consejo se entregó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

"De la Presidencia.—Aprobóse una disposición, ordenando que el Instituto de Oceanografía dependa del ministerio de Marina.

De Estado.—Se acordó hacer gestiones cerca de las Compañías navieras para que intensifiquen la repatriación de españoles e indigentes, especialmente en Cuba.

De Justicia.—Se acordó la reposición de un magistrado jubilado.

También se convino en conceder la libertad condicional a 159 penados.

De Guerra.—Aprobóse el ascenso de 1,171 tenientes de Infantería, que no pasarán a cubrir vacantes de capitanes, a causa del decreto de 5 de Julio de 1925.

No se aumentan los gastos.

De Instrucción pública.—Se dispone que las cátedras de profesores titulares en las Escuelas Profesionales de Ingenieros Industriales, se provean siempre por concurso y oposición libre.

Se aceptó la dimisión del Delegado de Bellas Artes en Teruel, don José Alfaro.

Idem del Rector de la Universidad de La Laguna y catedrático de Derecho Mercantil, don Francisco Hernández Forondo.

De Trabajo.—Disponiendo que tanto los médicos, como practicantes y matronas que

sean requeridos para la asistencia de los abortos, lo notifiquen inmediatamente a la autoridad sanitaria.

Autorizando a los gobernadores civiles para que repriman la propaganda y publicidad de las prácticas de obstetricia que carezcan de la indicación facultativa suficiente.

De Obras públicas.—Se aprobaron varios expedientes de obras en diversos puertos.

Abono de una paga extraordinaria a los ferroviarios de la Compañía de Madrid a ZiraGoza y Alicante.

Se aprobó un expediente modificando el decreto del año 1928, referente a las juntas generales de la Mancomunidad de Taiville.

De Industria y Comercio.—Reposición de los funcionarios don Antonio Bermudez Cañete y otros.

Designación de los representantes de distintos departamentos para negociar con Turquía.

También se aprobaron varios ascensos reglamentarios.

Quedó aprobado el reglamento para tomar parte en las oposiciones para ingreso en el Cuerpo de secretarios, oficiales comerciales y auxiliares especializados para la Dirección de Comercio.

Regulando la celebración de las Ferias de Muestras, como también las exposiciones y museos comerciales.

Quedó aprobado el reglamento para la importación de los automóviles en España.

#### Ampliación del Consejo

Se acordó que para resolver el paro en las minas de Mazarrón se promuevan diversas obras.

Se requerirá a la Confederación Hidrográfica del Segura, para que coloque a los parados en el pantano de Taivilla.

Se acordó revisar las valoraciones de los servicios trasladados a la Generalidad, especialmente los de Obras públicas.

Se había señalado la cantidad de once mil pesetas por kilometro de conservación de carretera y en el resto de España solamente dos mil pesetas.

Acordóse discutir con urgencia el proyecto de la ley de Asociaciones del señor Anguera de Sojo, modificándolo.

Acordóse igualmente abrir las fronteras a los automóviles franceses que están detenidos, pero, sin exceder del 10 por 100 del contingente.

El señor Gil Robles anunció leer el proyecto para la reglamentación y venta de armas en el Consejo del viernes.

Se levantará en este Consejo la suspensión de periódicos.

Se nombrarán los nuevos directores generales de Industria y Sanidad.

#### Calvo Sotelo comparece ante el Juzgado

El señor Calvo Sotelo ha comparecido en el Juzgado de clarándose autor del artículo publicado en "El Pueblo Manchego", relativo a Cataluña.

#### Fallo de un proceso

El fiscal calificó el proceso por los alijos de armas, pidiendo la pena de cuatro años para cada uno de los encartados, que suman diez, incluso el señor Echevarrieta.

#### En memoria del Comandante Burguete

Numerosos obreros civiles del Aerodromo de Los Alcázar vinieron en autobuses, rindiendo homenaje a la memoria del comandante Burguete.

Depositaron coronas y ramos de flores en la tumba de dicho militar.

El general Burguete, hermano del fallecido, pronunció un discurso muy emocionante, agradeciendo el acto.

#### Firma de decretos

Se han firmado por S. E. varios decretos que fueron aprobados por el Consejo de ministros.

Concesión de la Banda de la Orden civil de África al general Franco.

Idem cruces militares al per

sonal del Ayuntamiento de Madrid, por su cumplimiento durante la revolución.

**Pombo llega triunfalmente a Natal**

Noticias de Rio Janeiro dicen que el aviador Pombo llegó a Natal a las seis y cuarto de la tarde, hora de Madrid.

La travesía la hizo con celo claro y luna brillante, en diecisiete horas.

La prensa de Madrid publica artículos dedicándole grandes elogios.

**DE BARCELONA**

Madrid 21

**Se prohíbe tocar "El Segador"**

El señor Pich ha prohibido se toque "El Segador" al final de las emisiones de radio.

Opina que solo el Himno de Riego es el Himno nacional.

**De Provincias**

Madrid, 21,

**Fuga de un preso**

Astorga. — En cuartel de Santocilde se fugó un preso, complicado en la revolución, descolgándose con una cuerda.

El centinela le tiroteó, suponiéndose que está herido, pues se ha encontrado un reguero de sangre.

**Del Extranjero**

Madrid, 21

**La Sociedad de Naciones**

Ginebra. — Celebraron sesión secreta los miembros de la Sociedad de Naciones.

El señor Madariaga protestó de que los nombramientos de peritos militares recaigan siempre en las grandes potencias.

**BOLSA**

Madrid 21

**Cotizaciones**

Deuda 4% interior.	74.95
Id. 5% amortizable.	94.90
Idem 4% idem.	85.00
Banco de España.	581.00
Español de Crédito.	218.00
Tabacalera.	238.00
Londres.	36.20
París.	48.40
Dólar.	7.37

PERPEN

**Impresión favorable**

**El servicio bisemanal con Melilla**

—0—

Anoche a última hora celebró una conferencia el Sr. de señor Alemán Llán, con el diputado radical por Almería, señor Tañón de Lora.

Este le dijo que el Consejo de ministros encargó al ministro de Industria y Comercio de estudiar el asunto del servicio bisemanal de buques entre las plazas de Melilla y Almería.

Se tiene la impresión de que el resultado será favorable.

El ministro resolverá dentro de varios días.

**TRIBUNALES**

**EN LA AUDIENCIA**

**Vista por homicidio**

En la Sala primera se celebró ayer tarde un juicio por jurados, de causa seguida en el Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Manuel Gómez Llobregat, acusado del delito de homicidio.

La defensa del procesado estuvo a cargo del letrado don Rafael Pérez Sevilla.

**Señalamiento para hoy**

Sala primera. — Por jurados. Vista de causa número 336 de 1934 del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Diego López Vicente, acusado del delito de rapto.

Abogado, don Joaquín López Pérez; procurador, don Antonio Bascañana.

Sala segunda. — Vista de causa número 121 de 1932, del Juzgado de Berja, seguida contra Mariano Sánchez Vargas y siete más, por el delito de falsedad.

Abogado, don Miguel Hernández Cerrá; procurador, don Francisco Rodríguez Rosales.

**Notas radiofónicas**

—0—

**Delante del micro**

El cantante escocés Edward Mecttugh fué detenido en Boston mientras que debutaba delante del micro, el motivo de su arresto fué por no estar en regla con la ley respecto a la inmigración: he aquí, por cierto, una detención que no sucede diariamente.

**Emisión húngara**

El 15 de marzo pasado la radiofonía japonesa dió una velada húngara. Con esta ocasión el perito japonés Ferdinando Watanatu Matzher declamó varios trozos y dió una conferencia mientras que el violinista France Lorent interpretó composiciones de Liszt, Dohnanyi, Hubay y Zsolt.

**La emisora de Cincinnati**

La emisora gigantesca ameri-

cana de Cincinnati que trabajaba hasta el día con la formidable potencia de 300 voltios ha tenido que reducir la misma a 30 voltios, a causa de las numerosas quejas recibidas desde el Canadá.

**En el Africa del Sur**

Hacia fines del mes de marzo pasado, el Gobierno de la Unión Sud Africana decidió discutir en el Parlamento los consejos que Sir Jonh Raith, Director general de la Radiotelefonía inglesa P. B. C. ha comunicado con respecto al servicio radiofónico sud africano.

Se ha resuelto llevar a cabo los cambios, etc., que habian sido previstos en estos consejos, luego que expiren las concesiones dadas a la African Broadcasting Cy. En efecto, se ha decidido que después del mes de marzo de 1937 se creará una nueva organización que en todos sus puntos será semejante a la B. B. C. inglesa.

**Botica Central**

DE LA HIJA DEL LICENCIADO José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos Preparaciones galénicas, Especificos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gases y vendas antisépticas.

Servicio al comercio y económico RIEGO 9, A (ANTES REAL 15). Almería

**GACETILLAS**

**Sin noticias**

El gobernador civil de la provincia, manifestó ayer mañana a los periodistas que carecía de noticias de interés que comunicarnos.

**Se vende**

un piano en inmejorables condiciones y de buena marca.

Razón: en esta Administración.

**Por insolencia**

La Guardia municipal denunció a la inquilina de la casa núm. 48 de los Jardiniillos de la Rambla de Belén, por negarse a darle el nombre e insolentarse.

**Hospital provincial**

Guardia para hoy: Médico, don José Soriano Romera.

Practicante, don Francisco Gutiérrez Medina.

Matrona: doña Carmen Navarro.

**Menor reclamado**

La policía condujo a la Comisaría desde la estación del ferrocarril al menor Antonio Pérez Montes, reclamado por su madre y tutor don Diego Plaza Usero.

Dicho menor procedía de Valencia.

**El libro hispano americano**

En el próximo mes de agosto, tendrá lugar en Quito la primera Exposición del libro hispanoamericano; certamen oficial.

En la Unión Ibero Americana de Madrid—calle de Medinaceli, 8—se reciben adhesiones, siendo de advertir que es propósito del Gobierno ecuatoriano que las obras enviadas, a la referida Exposición,

sirvan de base para fundar, en su ministerio de Educación pública, la Biblioteca de Autores Hispanoamericanos.

**Se vende**

una gramola «La voz de su amor», modelo de lujo. Informarán en esta Administración.

**Escándalo**

La guardia municipal detuvo a Francisco Soler Quesada y a Antonio Utrera Llamas, por reñir en la calle de Marín, formando escándalo.

**Casa de Socorro**

Guardia para hoy: Médico: don Francisco Soriano Romera.

Practicante: don Gabriel Bonilla.

**Prisión provincial**

Movimiento de reclusos registrado en las últimas 24 horas:

Altas: Ninguna.  
Bajas: Ninguna.  
Quedaban anoche 90 reclusos.

**Nuestro clima**

—0—

Datos facilitados por el Servicio meteorológico de nuestra capital.

Presión media del día.	753.6
Temperatura máxima.	26.8
Idem mínima.	15.5
Idem media.	16.1
Idem máxima al Sol.	17.0
Humedad relativa media.	75
Evaporación en 24 horas.	2.1
Lluvia en 24 horas.	12.6
Fuerza en metros por segundo.	W. S. W.
Viento dominante.	1.5
Cielo.	nuboso

Estado general atmosférico correspondiente al día 21 de mayo de 1935.

Sigue en nuestra península las presiones altas, y se han corrido hacia el nordeste y se sitúan sobre Europa Central.

Hay una zona de presiones bajas al mar de Irlanda y presiones bajas relativas sobre la mitad accidental de nuestra península y la costa accidental de Marruecos.

La tave en el archipiélago inglés y ha disminuido la nubosidad en Francia y países de Europa Central.

La temperatura máxima de ayer fué de 25 grados en Badajoz y la mínima de 1 en León y Teruel.

Tiempo probable hasta el día 22 a las siete horas.

Cataluña, Levante y Baleares cielo con nubes y tendencia a llover.

Resto de España cielo con nubes y tiempo inseguro y levante en el Estrecho.

**ESPECTACULOS**

—0—

**Cartelera para hoy**

SALON HESPERIA. — A las 6.30 de la tarde, estreno de la cuarta, quinta, sexta y última parte de la colosal película sonora de costumbres americanas «Audacia» y de la formidable superproducción sonora, titulada «Greifer entre esta fadores de frac». Por la noche a las diez, el mismo programa.

# LA "CASA ROMERO"

## COMPRA

MONEDAS DE ORO

— Y —

## BILLETES EXTRANJEROS

== ES LA QUE MAS PAGA ==

SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO - Paseo del Príncipe, 10  
ALMERÍA

ción 61.368. De texto en Escuelas de Comercio, Academias, etcétera, última palabra de la pedagogía moderna. Especial para oposiciones. Como propaganda sólo 14 pesetas contra reembolso talón f.c. Pida'o a «Graphos». Raimundo Fernández, 10. — MADRID.

### Gratis absolutamente gratis

FORMULA SECRETO preparación eficazísima inofensiva, maravilloso Champoin que vuelve al color primitivo los cabellos sin tintes ni mixturas peligrosas a todo el que solicite del Apartado, 10.040. — MADRID.

### REGALAMOS

preservativo Americano, garantizado durante 5 años, algo sensacionalmente nuevo y de valor incalculable. Remitimos muestra GRATIS, enviando 75 céntimos en sellos de correos para gastos de franqueo. APARTADO, 1.087. — MADRID.

## TRES LOTES SELECTOS

### LOTE N.º 1

15 preciosas novelas de la

Biblioteca Selecta de Autores Modernos

#### TÍTULOS Y AUTORES:

Mary Florán: Martirio y pasión.—El destino de Jacques.—Mujer de letras.—Mamá cenicienta.—La institutriz de los Chantepot.—Maria-Rosa.—El casamiento de Clemente.—La Señorita Millones.—Regnaud: Dos ilusiones. Pujo: El juramento de Sibila (2 tomos).—Maryan: Por un dote.—Emmanuel Soy: Mi ciza.—Villétard: Irene.—Salva de Beal: El médico de Lochrist.

Cada tomo con una bonita cubierta a dos colores, contiene 300 páginas de texto, de amena, interesante y muy moral lectura. Más de cuatro mil quinientas páginas en total. Valor de los quince tomos, sesenta pesetas.

Tamaño 12x18

Precio de los quince libros del lote completo 10'00 pesetas  
Servidos contra reembolso . . . . . 11'00

### LOTE N.º 2

15 magníficas novelas de la Biblioteca Regina

#### Títulos y Autores

Dyovonne: Jou Jou se casa.—Charles Foley: Duquesa o diva.—José M.ª Francés. El crisol de las almas.—Jules Claretie: Noris.—John Cooper: El día miente verde.—Cecil A. Davis: Pais de ensueños.—Eric de Cys: Divina sinfonía.—S. Nirizlav: Taygá.—Dyovonne: Junto a él.—Trisby: Rossette.—Rita: Abnegación.—García A. nde: Las flores de la muerte.—Peter Boit: La tierra sin mujeres.—Sidney Hastings: La luna de miel de un millonario.—M. Francés Amada.

Elegantes tomos de más de 250 páginas cada uno, con artística cubiertas de colores. Libros completamente nuevos, conteniendo más de 4.000 paginas de amena y moral lectura. Tamaño 19 x 13. Todos de igual tamaño. Todos de la misma colección. Los quince tomos formando un

Lote ideal por 8'00 pesetas  
Servidos contra reembolso 9'00

### LOTE N.º 3

15 tomos diferentes de Alejandro Dumas

A escoger entre los títulos siguientes:

La mujer del collar de terciopelo.—Recuerdos de Antony.—El conde de Montecristo (6 tomos).—La mano del muerto (2 tomos) Los Mohicanos de Paris (4 tomos).—Salvador (5 tomos).—Catalina Blum.—La princesa Flora.—La bola de nieve.—El hijo del presidiario.—Paulina.—Amaury.—Los hermanos corsos.—El narrador de cuentos.—El tío la Ruina.—Acté.—Los Estuardos.—Tres maestros.—Una noche en Florencia.—El horóscopo.—La reina Margarita (2 tomos).—Los dramas del mar.—El vizconde de Bragelone (6 tomos).—La paloma.—Memoria de una ciega (2 tomos).—La condesa de Charny (6 tomos).—El Capitán Richard.—Jorge y Sara.—El maestro de armas.—Las lobas de Machecoul (2 tomos).—El testamento del señor Chaveulin.

Tomos completamente nuevos, de más de 250 páginas cada uno.

Tamaño 12 x 19.

El lote completo de los 15 tomos 7'50  
Servicio contra reembolso 8'50

La Mutual Librería. Avenida Mistral, 71.---Barcelona

Se envía contra reembolso cualquier pedido de libros

### Catorce pesetas

Una sola vez.—Todos mecanógrafos

Práctico aparato «Graphos» 48 teclas para dominar la mecanografía en tres meses, patente de inven-

Lea usted diariamente LA CRÓNICA MERIDIONAL

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

## Matias López

Son los mejores del mundo

Pedidos en ultramarinos y confiterías

## HORARIO DE TRENES

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros desde la estación de Almería

SERVICIO DE TRENES DE MERCANCIAS ENTRE ALMERIA Y SANTAFÉ-ALHAMA CON BILLETES DE TERCERA CLASE

Salida de Almería, a las 12'00 horas. Llegada a Santafé-Alhama, a las 13'37 horas.

Salida de Santafé-Alhama, a las 19'4 horas. Llegada a Almería, a las 20'29 horas.

TREN CORREO NUMERO 811 (PRIMERA SEGUNDA Y TERCERA CLASE)

Salida de Almería, a las 5'45 horas. Llegada a Guadix, a las 9'21 horas, con enlace para Murcia y Alicante.

Llegada a Moreda, a las 10'22 horas, con continuación a Granada, para llegar a las 12'15 horas y enlace en dicha capital para Málaga, Algeciras, Sevilla, Córdoba y Cádiz.

Llegada a Baeza, a las 13'50 horas, enlazando con los rápidos de Madrid-Sevilla.

TREN NUMERO 827 (OMNIBUS) (PRIMERA Y TERCERA CLASE)

Salida de Almería, a las 17'50 horas. Llegada a Moreda, a las 22'30 horas para continuar en el expreso de Granada, enlazando en Baeza con los expresos de Sevilla, Madrid, Córdoba y Algeciras.

TREN CORREO NUMERO 810 (PRIMERA SEGUNDA Y TERCERA CLASE)

Salida de Baeza, a las 16'00 horas. Llegada a Moreda, a las 17'00 horas, recogiendo los viajeros de Córdoba, Algeciras y Málaga que salen de Granada a las 17'55 horas.

Llegada a Guadix, a las 21'11 horas, recogiendo los viajeros de Murcia y Alicante.

Llegada a Almería a las 0'25 horas.

TREN EXPRESO NUM. 806 (LUJO Y TERCERA CLASE)

Salida de Baeza, a las 3'00 horas. Llegada a Moreda, a las 6'40 horas continuando en el omnibus número 826 con primera y tercer clase, que sale de dicha estación a las 6'55 horas y llega a Almería a las 10'25 horas.